

# El PSOE muestra su malestar ante determinadas iniciativas del presidente de la Asamblea Regional en torno a los problemas de Reinosa

J. L. F. Santander

El Grupo Parlamentario Socialista se encuentra visiblemente molesto por las iniciativas que el presidente de la Asamblea Regional, Eduardo Obregón Barreda, está adoptando respecto de los problemas de la comarca de Reinosa. Obregón, secretario general del PRC, ha convocado a los sindicatos de Reinosa y a los cuatro portavoces de los grupos parlamentarios a una nueva reunión para el lunes a las 12.30.

Los socialistas no acudieron a la anterior convocatoria, de la que salió la petición de una entrevista al ministro de Industria, Luis Carlos Croissier. El portavoz del PSOE, Juan González Bedoya, manifestó ayer que, en este tema, "que excede las competencias del presidente de la Asamblea", Eduardo Obregón "está actuando como dirigente del Partido Regionalista, y no como representante de la Cámara".

ALERTA

Sábado 1 de agosto de 1987

El pacto entre PSOE, PRC y CDS en el Parlamento regional, por otro lado, volvió a funcionar en la tarde de ayer al elegirse la Mesa de la Diputación Permanente, órgano que vela por los poderes de la Cámara en periodos de vacación y de disolución. El socialista Angel Duque se alzó con la vicepresidencia, derrotando al aliancista Adolfo Pajares, que quedó como secretario. La Permanente consta de 11 miembros y es su presidente

nato el de la Asamblea, Eduardo Obregón. Hay cinco representantes del Grupo Popular, cuatro del Socialista, uno del Regionalista y otro del CDS (Grupo Mixto).

El titular del CDS, Manuel Garrido, no compareció ayer y fue sustituido por Censuro Ayllón. El Grupo Popular anunció que impugnará la votación al considerar irregular este hecho.

De confirmarse, los proyectos en estudio podrían crear 300 empleos

## Constituida la gestora que se encargará de la promoción industrial de Cantabria

J. R. ALONSO, Santander

La comisión gestora de la Sociedad de Promoción Industrial de Cantabria quedó constituida en la mañana de ayer, según anunció en rueda de Prensa Isabel Verdeja, directora general de Innovación Tecnológica y presidenta de dicha sociedad. La comisión está integrada de forma paritaria por cuatro vocales de la Administración nacional y cuatro de la autonómica.

En la reunión celebrada ayer, según explicó la directora de Innovación Tecnológica, se planteó la necesidad de nombrar un gerente para la Sociedad de Promoción. La elección del gerente la realizará la comisión gestora en función del perfil de los candidatos.

Isabel Verdeja relató el trabajo realizado por la comisión hasta ahora, que pasa por una recopilación de datos sobre la infraestructura vial, sanitaria, educativa y de comunicaciones de la región, para poder transmitir a los futuros inversores la realidad de la zona. La presidenta de la Sociedad de Promoción Industrial de Cantabria informó que ya hay contactos con empresas que tenían intención de invertir en Cantabria, y declaró que desde el Ministerio se intentará redirigir otros proyectos hacia esta región. Avanzó que, en este momento, ya hay concedido un crédito para la creación de una empresa nueva

del ramo del metal en Reinosa. También reconoció que existen contactos con empresas del sector textil y de alimentación.

Cantabria obtuvo, en aplicación de la Ley de Incentivos Regionales, una subvención neta del 30% al total de los proyectos que se presenten. El 45% de ayuda, que es el tope de subvención en los proyectos aprobados por el FEDER para las zonas industriales en declive, como es el caso de Campoo, no está aprobado aún para la comarca de Reinosa, explicó Isabel Verdeja.

Los puestos de trabajo que se pueden crear son difícilmente cuantificables, en opinión de Verdeja, ya que éste es un proceso dinámico. No todos los pre proyectos saldrán adelante, pero aparecerán otros nuevos. Con los presentados hasta ahora se podrían crear en torno a 300 puestos de trabajo, según la directora de Innovación Tecnológica.

La próxima reunión de la comisión gestora tendrá lugar el próximo día 9.

### Reinosa, como símbolo

El PCE y CC. OO. han tomado Reinosa como símbolo de la confrontación con el Gobierno y el PSOE. Una bandera que no arriarán en máxima explotación para sus intereses políticos. No interesa la paz social en el lugar hasta recoger el último grano de la semilla empleada. El PCE y CC. OO. mantienen con Reinosa su Bastilla nacional. En ella se encastillan otras fuerzas políticas y sindicales a la caza de la oportuna porción propagandística.

Todo el que profundice en el problema con objetividad llegará a la conclusión de que el tema está envuelto ventajosamente, selectivamente ventajoso, en relación sobre cualquier colectivo de trabajadores abocados al paro. Son superdotados en condiciones y económicamente frente a miles de parados de la empresa privada. Y esto lo sabe, no digo ya los políticos y sindicalistas cántabros, sino el ciudadano medianamente informado. Pero es políticamente rentable para algunos culpar al opresor de Madrid.

En tiempos de las modernas cosechadoras no podemos mantener a ultranza segadores de hoz, porque otros venderán el grano.

Las verdaderas víctimas de la crisis en Europa y España son los parados, los de verdad.

los que no cobran un duro y, entre ellos, en primer lugar y número, los jóvenes.

La crisis es, principalmente, siderúrgica. Ahora mismo se proyecta en la CE reducir 30 millones de toneladas de aquí a 1990 la producción de acero, al tiempo que acarrea la supresión de 80.000 empleos. En 1980 comenzó la reducción de otros 32 millones de toneladas.

En el Reino Unido de la Thatcher, el corazón de la industria británica, Manchester, Newcastle, Liverpool y Glasgow languidecen en el paro. En los últimos diez años, los puestos de trabajo en el sector naval han caído de 31.000 a 5.750; en la industria del acero, de 22.000 a 9.900; en la minería del carbón, de 35.000 a 16.500. Solamente en Liverpool han desaparecido en los últimos ocho años 60.000 puestos de trabajo; en barrios como Doverot y Croxteth, el paro se estima en el 90%. La peor parte de la crisis se la llevan, cómo no, los jóvenes.

La Thatcher empezó con 800.000 parados hace 8 años y hoy tiene 3.250.000. Cuando tomó el poder había sindicato con 13 millones de afiliados, hoy tiene 9 millones. Y la Thatcher prosigue en la reducción del margen de maniobra de los sindicatos y las huelgas por la vía legislativa.

En 1978, en España, CC. OO tenía 1.831.000 afiliados y en 1987, tiene 353.000. Algo parecido le sucede a UGT. Y éstos se les han caído sin empujarles la Thatcher. Aquí pudiera estar la explicación a determinados posicionamientos sindicales de actualidad y el mantenimiento del símbolo Reinosa.—Roberto San Emeterio Sordo.

ALERTA

Domingo 2 de agosto de 1987